瑞穂市立中小学校 校長 上水流 弘美

## 「令和5年度 第2回 教育アンケート」の集計結果について

寒冷の候、皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃は本校の教育活動にご 理解とご協力をいただきありがとうございます。

さて、12月に行いました「教育アンケート」へのご協力、ありがとうございました。本校の教育活動や子供たちの姿についてA~Dの4段階評価で回答していただいた結果を昨年の7月の結果と比較しグラフにまとめました。児童のアンケート調査の結果と併せてご覧いただけるとありがたいです。

## 【12月保護者アンケートについて】

今回実施しました保護者の皆様のアンケートで、下記の項目において、高い評価をいただきました。

- ◆ 「学校は、豊かな体験活動(校外学習や地域の人とのふれあい等)ができるように努めている」
- ◆「学校は、『なかよし遊び』など異年齢集団活動を通して温かい人間関係の育成に努めている」
- ◆「学校は、感染症対策・台風・地震・不審者・事故などへの対応を進んで行っている」
- ◆「学校は、保護者評価・便り・HPなど情報発信・収集に努め、開かれた学校を目指している」

総合的な学習の時間(3年生の柿体験、5年生の米づくり)では、年間の活動について学んだり、収穫体験をしたりするだけでなく、柿の摘蕾体験や稲の生長の観察、畔の草刈り等を行うことで、生産者の方々の願いを知ったり、育てることの大変さや喜びを実感したりすることができ、充実した体験活動を行うことができました。

命を守る訓練は、1月に不審者対応訓練と初期消火対応訓練の2回を計画しております。特に、不審者対 応訓練では、児童は「落ち着いて指示を聞き、安全に避難行動する力」を、職員は「状況を判断し、組織的 に的確かつ迅速な対応ができる力」を身に付けられるよう行います。年間7回の訓練を行いますが、地震・ 火災・洪水発生時の避難の仕方、放送機器が使用できない場合の避難の仕方など、毎回想定や目的を変えて 実施を重ね、児童や職員の防災意識を高めていきます。

その一方で、ポイントが低かったのは、以下の項目でした。

- ◆「子供は、外国語(外国語活動) に進んで取り組んでいる」(今回、新設した項目)
- ◆「学校は、子供が進んであいさつできるように心がけている」

瑞穂市の全小学校は、令和4年度から、文部科学省から指定を受け、『教育課程特例校』として、英語教育に力を入れて取り組んでいます。低学年は25時間の外国語活動、中学年は35時間の外国語科、高学年は70時間の外国語科の授業を行い、グローバルな視野をもち、自分の考えや気持ちを英語で伝えながら、積極的にコミュニケーションを行うことができる児童を育成しています。今後は、保護者の皆様に、HPなどで、外国語活動や外国語科の学習の様子を発信していく機会を増やしていきたいと考えております。

## 【ご意見・回答】

- ◆苦手なことが多いですが、頑張っている姿やできるようになったことを知らせてくださり、子供も親も前向きになることができています。いつもありがとうございます。
- ◆いつも子供たちにいろいろなことを教えてくださってありがとうございます。毎日いろいろなことが起こると思いますが、先生が1つ1つ伝えてくださっていることに毎日が感謝の日々です。先生との信頼関係が築けているので、先生の言葉1つ1つを守ろうとする子供の姿が見られます。いつもありがとうございます。
- ◆算数の少人数指導のクラスは、どのような基準で分けられているかを知りたい。

ご質問、ありがとうございます。本校の少人数指導は、3年生から実施しております。コースは、どんどんコースとじっくりコースの2つです。どの学年も、新しい単元に入る前に、復習テストを行い、その結果をもとに、本人の希望も聞きながらコースを決めています。

- ◆毎日何も言わなくても自分で時間になったら家を出る姿を見て、『学校』が『安心していける場所』なんだと 思っています。それは、先生方や友達のおかげだと思います。いつもありがとうございます。
- ◆行事等の参加をとても楽しみにしているようです。豊かな体験ができるよう、先生方にご尽力いただき、ありがとうございました。
- ◆小さなことでも相談にのっていただき、ありがとうございます。また、学校へ行くと必ず校長先生がお声をかけてくださり、学校をとても身近に感じることができます。
- ◆毎日元気に出発して元気に帰ってきます。先生方とお友達のおかげです。先生方のいろいろな工夫で毎日学校生活を思いっきり楽しんでいます。小さな成長も見逃さずに認めたり、丁寧に向き合ったりしてくださり、本当にありがとうございます。
- ◆毎日忙しい中、我が子にしっかり目を向けてくださって感謝しかありません。ありがとうございます。大なり小なり行事を楽しみにしているので、企画していただき、うれしいです。
- ◆今年度は、校外学習や修学旅行等、以前のように活動することができ、子供たちの学びを深めることができ、 うれしく思います。ありがとうございました。
- ◆いつも大変お世話になっております。一年生も残りわずかとなりましたが、ありがたいことに息子は学校が大好きで毎日楽しく登校しています。校長先生や教頭先生をはじめ、担任の先生以外からもいつも声をかけていただき、学校全体で子供たちを見守っていただいていることをとてもうれしく思います。
- ◆『勉強はやりたくない』とは言っていますが、以前ほど嫌がらずにやるようになりました。内容が分かるようになってきたんだと思います。ありがとうございます。学級通信の内容が分かりやすくて助かっています。(持ち物や、なぜこの活動をするかなど)
- ◆子供の頑張りを教えてくださり、学校での様子を知ることができるとともに、いつも温かく見守ってくださり、ありがたく思っています。

※ご意見ありがとうございました。子供たちが楽しく学校生活が送れるように、全職員で努めていきます。ご家庭で、何かご心配なことなどございましたら、遠慮なく学校にご連絡ください。

